



Foto: Laura Laban

Hedwig Höller

„Wir arbeiten dann mal in der Garage!“

Wenn Gründungsideen fliegen lernen

Auch große Weltkonzerne haben in einer Garage begonnen. Im Lehrveranstaltungsprojekt „Gründungs-garage“ des Instituts für Unternehmungsführung und Organisation der TU Graz (Prof. Stefan Vorbach) und des Instituts für Unternehmensführung und Entrepreneurship der KFU Graz (Prof. Alfred Gutschelhofer) arbeiten Studierende an ihren realen Geschäftsideen.

Nach dem Motto „Ready for Take-off“ bietet das Projekt „Gründungs-garage“ Studierenden die Möglichkeit, ein Semester lang ihre Geschäftsidee zu verwirklichen. Das vom WTZ-Süd finanziell unterstützte Projekt fördert das Wachstum der Idee zur Gründungs-reife. In Workshops, Übungen und Gesprächen wird neben fundiertem Wissenstransfer auch die Möglichkeit Gründerluft zu schnuppern und Netzwerke zu schaffen angeboten, um letztendlich gründerfit zu werden und den Schritt in die Selbstständigkeit zu wagen. Neben Startup-Basics stehen Inhalte wie Geschäftsmodelle oder rechtliche Grundlagen auf dem Programm. Externe, erfahrene MentorInnen aus der Wirtschaft sind eingebunden und

bringen ihren Erfahrungsschatz ein. Im intensiven Coaching wird auch der „Pitch“ trainiert, um die Idee kurz, knackig und fokussiert auf den Punkt zu bringen.

Im Sommersemester 2015 wurden 9 teils interdisziplinäre Teams betreut. Die Entwicklung der Ideen wurde im Rahmen der von Rektor Harald Kainz eröffneten Endpräsentation in der Aula der TU-Graz vor Interessierten, Studierenden, Vertretern der Wirtschaft und potenziellen Kunden oder Geldgebern vorgestellt. Von der Fitness-App für Kraftsportler, dem Schachspiel für Kinder und der originellen Idee zur Verbesserung der Zeiterfassung war viel Tolles dabei.

Um die Spannung noch größer zu machen, konnte das Publikum mittels einer Handy-App seinen Favoriten wählen. Die drei gewählten Siegerteams durften sich über vom Rektorat gesponserten Sachpreise freuen, die von Rektor Harald Kainz überreicht wurden:

- Platz 1 - Team Accessio (Dominik Wieser und Phillip Reitter): Das

Smartphone als Schlüssel und Türöffner

- Platz 2 - Team Intigon (Manuel Bruschi): Innovative Zeiterfassungslösung
- Platz 3 - Team Fishy.tips (Asmir Samardzic): Onlineplattform für den Angelsport

Die Neuauflage der Gründungs-garage im Wintersemester steht vor der Tür.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbungen! Anmeldungen sind bis 12. Oktober 2015 möglich, alle Informationen finden Sie unter: <http://www.gruendungsgarage.at>

